

## Más de tres décadas sin plan industrial (El Financiero 04/10/11)

Más de tres décadas sin plan industrial (El Financiero 04/10/11) Isabel Becerril Martes, 4 de octubre de 2011

• Antes de la apertura el sector crecía más de 7%. • Necesario, eslabonar cadenas productivas: Salomón Presburger. • Difícil cristalizar inversiones cuando hay incertidumbre. - EL PAÍS, SIN POLÍTICA INDUSTRIAL En más de tres décadas, México no ha conseguido articular ni un plan industrial donde las cadenas productivas se eslabonen y se defiendan con firmeza al aparato productivo de la competencia desleal, y tampoco un programa de comercio exterior que proteja con eficacia el aparato productivo. Salomón Presburger Slovik, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), señaló también que antes de que el país tomara el camino de la apertura mercantil, la industria registraba crecimientos superiores a 7 por ciento. Ahora, en un mercado totalmente globalizado, con crisis recurrentes y sin herramientas para el desarrollo fabril y para su protección ante países de Asia, sus avances no superan el 2.3 por ciento. Y a ello hay que agregar que la clase política sólo privilegia su posición partidista, y se "olvida" de los requerimientos reales del país, como las reformas estructurales, así que las posiciones o decisiones que adopta son para el corto plazo. Para el sector productivo, sin importar el tamaño, le es difícil cristalizar una inversión cuando tiene incertidumbre y desconoce el rumbo que debe tomar, por lo que la inversión que realiza es para un par de años, no para el largo plazo. "A muchos empresarios lo que les importa es hacer negocios rápidos... "Sin una política industrial adecuada no es posible crecer. Es necesario erradicar el comercio ilegal y el contrabando, ya que esto es un freno al desarrollo de la economía." Costos Dijo que México ha sido ingenuo en su comercio exterior, y no ha podido defenderse eficientemente de la globalización, por lo que presenta graves problemas de contrabando, piratería e informalidad. Así, apuntó, es probable que la tercera parte de nuestra economía ya sea informal. Desde la óptica de Presburger Slovik, México no sólo requiere de una verdadera política fabril, sino de un plan de comercio exterior más flexible e inteligente, que cuando algunos países le hagan daño al aparato productivo, el gobierno en verdad responda de inmediato y presente una defensa de la industria más eficiente. Y si bien México tiene una economía fuerte desde el punto de vista macroeconómico, es necesario que se realicen las reformas estructurales para que se pueda sostener el crecimiento y ser un país protagónico en el mundo. Asimismo comentó que al interior de la Concamin continúan con el trabajo de aterrizar su propuesta de política industrial, y han descubierto que en el tema de costo país, sobre todo en lo relativo a la mano de obra y precios de los energéticos, es donde tienen los mayores problemas para que ésta opere. Los costos asociados a la mano de obra están haciendo perder mucha competitividad al sector fabril nacional, precisó. Por cada peso que se paga a un trabajador, el empresario tiene que desembolsar 40 centavos para el pago de Infonavit y Seguro Social, señaló.